

2025

ぶうげん  
びりあ



No.371

ホームページ <http://www.hahashouchu.ogasawara.ed.jp/>

## 2025 新しい年を迎えて

～目標に向かって一人一人が努力する3学期に



校長 井口 寛隆

保護者の皆様、地域の皆様、あけましておめでとうございます。謹んで新年のお慶びを申し上げます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

1月8日（水）から3学期が始まりました。3学期は、1年間の総まとめをすると同時に、次年度の準備をする大切な学期です。1日1日を有意義に過ごしましょう。

中学3年生は、今までの学習で培ってきた実力を発揮し、自分の力で進路を切り開かなければなりません。また、小学生、中学1、2年生は、やり残していることがあれば、この3か月で総仕上げをして、進級する準備をしてください。自分としてはまだできていないことや不十分なことを克服するために、学習面で一つ、生活面で一つ、目標やめあてを決めてほしいと思います。例えば、学習面では、毎日漢字練習をするとか、毎日計算問題をするなどの目標です。また、生活面では、早寝早起きをするとか、大きな声であいさつをするなどの目標です。一人一人が自分の決めた目標やめあてを達成できるように努力する3学期にしてほしいと思います。

さて、今年も全国高校サッカー選手権大会が開催されました。今回の東京代表は堀越高校と帝京高校でした。残念ながら帝京高校は3回戦敗退、堀越高校は準々決勝敗退でした。今回は1月11日（土）が準決勝、1月13日（月）が決勝戦です。ベスト4に進出したチームは、都道府県の代表として、最後まであきらめずに、全力を出し切り頑張してほしいと思います。

児童・生徒のみなさんも、最後まであきらめないで何事にも全力で取り組んでほしいと思います。そして、みなさんが充実感や達成感を味わえるように、先生方と精一杯サポートしていきたいと思いますので、「チーム母島」として、みんなで頑張りましょう。

最後になりましたが、令和7年度から本校は義務教育学校としてスタートします。母島の子供たちのために義務教育学校のよさを取り入れながら、誰一人取り残さない「子供ファースト」の学校経営を実践していきたいと思いますので、保護者の皆様、地域の皆様の御理解と御協力を御願いたします。



夜、自転車で帰っていると、真剣な顔で走っている中学生とすれ違いました。こんな時間まで走っていて、えらいなという気持ちも込め「お疲れさま」と声をかけることができました。

ロードレース当日の朝は晴れていて、「問題なくロードレースは実施だな」と思っていたのですが、昼食時に驚くような大雨。廊下では「やったー！！」と叫ぶ子もいれば、なんだか浮かぬ顔をしている子もいて、複雑な気持ちになりました。でも30分後には、走れる状態になっていた

ので、母島の亜熱帯気候の凄さを感じると同時に、「よし！応援するぞ！」という気持ちが沸き上がってきました。レース中の走っている姿を見ていると「自己ベストを更新したい！」「歴代記録を更新したい！」と前向きな気持ちが伝わってきました。そして、地域の方たちからの熱い声援を受け、ゴールに向かって全速力で走っていく姿も印象的でした。

ロードレース大会の開催にあたり、応援はもちろん、児童・生徒の安全管理、交通整備などに御協力いただき、誠にありがとうございました。



## 小学校「たてわり遠足」

小学校特別活動担当

11月29日（金）に小学校の「たてわり遠足」が行われました。まずは全員が4つのたてわり班に分かれ、6年生が中心となって企画・準備したミッションをクリアしていく班行動に出発しました。班ごとにそれぞれのコースを巡りながら、他の学年の友達と協力して母島の自然を体いっぱい感じていました。班ごとにお弁当を食べ、ミッションが終わると、評議平グラウンドに集合して子供と教員みんなで全員遊びの「氷鬼」を行いました。初めて参加した1年生も最後まで歩き切り、全員が元気に学校に帰ってくることができました。

今年の「たてわり遠足」が大成功だったのは、企画・運営から始まり、当日は下級生をまとめ、優しくリードしてくれた6年生のおかげです。小学生全員の仲がより深まり、一人一人の笑顔が輝いていた楽しい遠足でした。



母島小中学校の教員は校内研究を通して、授業改善に取り組んでいます。2月7日（金）には全国の教育職の方々も見られるようにオンラインでの研究発表を行います。

本校は小学校、中学校の教員が合同で4つの分科会に分けて研究を行っています。昨年度同様に研究主題を『自分の考えや思いを相手に伝えるように表現できる母島っ子』と設定し、表現力をより伸ばし、授業や発表の場面で児童・生徒がさらに活躍できるように、実践してきました。

研究授業は中学校1年生国語、小学校1年生図画工作、小学校6年生理科、中学校保健体育で11月に実施しました。どの授業でも児童・生徒が説明や発表を工夫して行う姿が見られました。また、他の学年の授業でも児童・生徒や本校教員の日々の積み重ねによって、発表や教え合いの中で伝える力が伸びてきているように感じています。今後もより成長できるよう、教員一同、児童・生徒と頑張っていきます。



研究授業の様子



## スクールカウンセラーより

### スクールカウンセラー

母島小中学校のスクールカウンセラーとして、約5年間勤務してまいりました。あっという間の5年間で、いろいろな経験をさせていただきました。月に一度の勤務ではありましたが、いつ行っても子供たちが朗らかに迎えてくれたのが印象的でした。

お昼休みになると「先生、遊ぼう!?!」「違うよ!俺の方が先に先生と遊ぼうって言ったんだよ!」「いや、僕が最初に約束してたんだよ!」と「先生取り合い合戦」を毎回繰り広げてくれたことを、今でも思い返しては微笑ましい気持ちになっております。おかげで、私もいい汗をかくことができ、ほんのちょっと健康的になることができました。



子供たちの遊びは、次々と内容が変わったり、新しいルールが急に出てきては消えたりして、戸惑いを感じる事が多かったのですが、子供たちとの遊びの中で、ルールに固執し過ぎては「いのち」が生きてこないことを、体をもって学ばせていただきました。

この5年間、私は子供たちから元気をもらっていたのだと思います。5年間も頑張ってもらえたのも、子供たちの元気と笑顔を見ることができたからだと思っています。本当にありがとうございました。

あの元気で、屈託のない笑顔を浮かべた子供たちの表情を、私はこの先もきっと覚えていると思います。これからも子供たちが健康であること、そして、あの笑顔がいつまでも続くことを、心から願っています。

## 1月の生活指導

### 生活目標

「目標に向かって努力しよう」

- ・新年の目標を達成するために行動しよう。
- ・基本的な生活習慣を身に付けよう。
- ・自分から進んであいさつしよう。

### 安全指導 14日(火)

「登下校時の安全な歩行、自転車の安全な乗り方」が重要指導目標です。安全な歩行や自転車の安全な乗り方について確認し、実践する態度を身に付けさせます。

### 避難訓練 実施日・時間予告なし

地震発生による火災を想定した避難訓練を行います。今月は、実施日時を予告しません。突然の指示に対しても、安全に素早く冷静に避難行動ができるよう指導します。



## 学習発表展示会

本年度の学習発表展示会について

本年度より、

- ① 長期間の作品展示により、観覧機会を増やすこと。
- ② 校舎内展示により、体育館利用(学校・地域)機会を確保すること。

(例年は約10日間の利用停止期間がありました。)

以上2点のことを踏まえ、以下のように実施いたします。

日時 令和7年1月20日(月)～25日(土)

場所 本校 校舎内・各教室

地域・保護者観覧時間

1月20日(月)～24日(金)

8:30～16:30

1月25日(土) 8:30～12:00

※ 最終日の観覧時間は午前中のみとなっております。御注意ください。

小中学校の活動は、基本的に常時公開されています。学校玄関にて簡単な受付を済ませ、自由に校内を巡り作品を御鑑賞ください。展示内容・展示場所などについては、プログラムにて詳細をお知らせします。

小中学校の新たな取組について、何とぞ御理解のほどよろしくお願いいたします。

※1月の避難訓練は、日時の予告なしで実施します。

1月の主な行事予定			16	木	
1	水	元旦	17	金	英検
2	木	閉庁日	18	土	
3	金	閉庁日	19	日	
4	土		20	月	学習発表展示会始(~25) 中朝礼【小中】委員会 PTA全体会
5	日		21	火	
6	月	図書館開放	22	水	
7	火	冬季休業終 図書館開放	23	木	【小5】建設局出前講座
8	水	始業式 11:30 下校【小】発育測定	24	金	【小6中】薬物乱用防止教室
9	木	書き初めの会	25	土	学習発表展示会終・片付け
10	金		26	日	都立高校推薦入試
11	土		27	月	振替休業日 都立高校推薦入試
12	日		28	火	
13	月	成人の日	29	水	
14	火	朝礼 安全・保健指導 百人一首大会	30	木	【中2】職場体験(~31)
15	水	【小】ユネスコ集会 あいさつ運動始(~21) 学習発表展示会展示準備	31	金	都立高校推薦合格発表

令和6年度卒業式日程のお知らせ

令和7年3月15日(土) 午前10時より

